

Por desempleo y crisis sanitaria trabajadores retiran 20 mil 60 mdp de sus Afores en 2020

❖ La cifra que sacaron representó un incremento promedio anual de 66.7% en términos reales respecto del 2019 ❖ El promedio de retiro por parte de los mexicanos que perdieron su empleo el año pasado fue de 11 mil 735 pesos

[Alejandro Páez]

El fuerte desempleo y la crisis económica por el impacto del COVID en México, provocó que al menos un millón 700 mil trabajadores retiraran el año pasado más de 20 mil 60 millones de pesos de sus fondos de ahorros integrados en las Afores.

De acuerdo a la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar), el año pasado los trabajadores o desempleados retiraron 8 mil 030 millones de pesos mas que en el 2019. El promedio de retiro por parte de los mexicanos que perdieron su empleo el año pasado fue de 11 mil 735 pesos.

“Dicho incremento es consecuencia de la dinámica laboral generada por la contingencia sanitaria que atraviesa el país”, destaca.

Esta cifra que se retiraron de las afores, representó un incremento promedio anual de 66.7% en términos reales respecto del 2019 donde se registró una salida por 12,440 millones de pesos contra los 20 mil 60 millones de

pesos del 2020, según el reporte que entregó al Congreso.

Según las cifras actualizadas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la pandemia dejó un saldo de 647,710 empleos perdidos en el 2020; 560,473 en el sistema formal y 87,237 eran eventuales.

Tan solo en diciembre pasado se perdieron casi 278,000 empleos formales según el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que el presidente Andrés Manuel López Obrador había atribuido a una ola estacional de despidos por parte de empresas dedicadas a la subcontratación.

Afore Azteca, la administradora con más cuentahabientes de México (unos 14 de millones) registró una salida de 276 millones de pesos en el último mes del año, tan sólo por detrás de Coppel y XXI Banorte. En lo que respecta al saldo total del año registró 3,003 millones.

Coppel, con 12 millones de personas registradas en su sistema, registró una salida de capital por 395 millones de pesos en diciembre aunque n el 2020 la cifra fue por 4,171 millones de pesos. Ésta fue la cantidad más grande registrada entre las diez

afores del mercado.

Le sigue XXI Banorte con 327 millones en cuestión de retiros parciales en el último mes del año, pero en el acumulado del 2020, sufrió retiros por 3,640 millones. Banorte es la cuarta afore con más cuentahabiente y se ubica en el cuarto lugar de la lista, solamente superada por Citibanamex.

La Cámara de Diputados recibió, de la Secretaría de Gobernación, el informe trimestral de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), sobre la situación de los sistemas de ahorro para el retiro correspondiente al periodo octubre-diciembre de 2020 donde se da cuenta de que el retiro de dinero fue de más del 60 por ciento respecto al año pasado por impacto del Covid.

Para el cierre de 2020, en el SAR se tienen 68.2 millones de cuentas, de las cuales 49.4 millones son cuentas registradas, 10.2 millones son cuentas asignadas con recursos en Siefore y el resto corresponde a cuentas asignadas con recursos depositados en Banco de México.

LAS CIFRAS

En diciembre pasado se perdieron 278 mil empleos formales, según datos del IMSS

